

一般質問をしました (9月16日)



旧統一教会、関連団体と 自治体等との関係

旧統一協会及び関連団体と政治家や行政との関係、被害の実態が明らかにされてきている中で、本市および市立学校、外郭団体において旧統一協会、関連団体との関わりがないか、調査を行いました。国において統一的な対応が示されていない認識から、現時点では慎重に対応する必要があり国の動向を注視したい。宗教法人等の団体からの寄附については、原則として受け入れないものとしていると答えました。

相談や被害の状況と対応については、過去5年間の消費生活センターでの開運商法(※)の相談は44件、相談者から申し出のあった支払総額は約2,800万円である。8月末に旧統一教会関係者を名乗る人物が消費生活センターに来所し、同団体についての相談の有無等について確認があったが、国のマニュアルに基づいて個別の相談内容は公表していないこと等を伝えたとの答弁でした。

※開運商法：消費者の不安につき込み高額な開運商品を売りつける悪徳商法

相談や被害の状況と対応については、過去5年間の消費生活センターでの開運商法(※)の相談は44件、相談者から申し出のあった支払総額は約2,800万円である。8月末に旧統一教会関係者を名乗る人物が消費生活センターに来所し、同団体についての相談の有無等について確認があったが、国のマニュアルに基づいて個別の相談内容は公表していないこと等を伝えたとの答弁でした。

相談や被害の状況と対応については、過去5年間の消費生活センターでの開運商法(※)の相談は44件、相談者から申し出のあった支払総額は約2,800万円である。8月末に旧統一教会関係者を名乗る人物が消費生活センターに来所し、同団体についての相談の有無等について確認があったが、国のマニュアルに基づいて個別の相談内容は公表していないこと等を伝えたとの答弁でした。

保育所行政における運営費過払い、
認定こども園認可誤りなど
事務ミス対応

本市保育施設23カ所に合計1億を超える運営費の過払い、そして幼保連携型認定こども園8施設の認可誤りという事務ミスがあったことは、行政の根幹を揺るがしかねない大きな問題であることから見解と対応について質しました。非常に重

く受け止めており、最大限の注意を払い業務にあたっています。給付費の過払いについては、返還にあたって保育内容や施設運営に支障をきたすことがないよう、柔軟な対応に努めています。認可誤りについては、正職員に加え専任の会計年度任用職員5名を約3ヵ月雇用するなど、体制を確保のうえ、影響額の算定にあたってきました。給付費の返還については職員の待遇や労働環境などへ影響が及ぶことがないよう、確認していくとの答えでした。

保育士の低賃金および70年以上も改善されない配置基準の課題についても質し、保育士の待遇改善は、制度の更なる充実および簡素化について国に対して要望を行っていく。配置基準については一人の保育士が保育できる児童の数を引き下げることが有効であると認識しております、国に要望していきたい。

静岡などでの通園バス置き去り重大事故に係る本市の対応については、国の通知を受けて、送迎バスの乗車および降車時における人数の確認の徹底等を改めて依頼した。年内を目指して実地調査を終える予定であり、児童の登降園時の安全確保に努めています。

また、本市の広報物にかかる著作権の意義などの周知、教育についても質問しました。

所属委員会の改選

第3回定例会より、都市整備建設常任委員会の委員長および、文化芸術・スポーツ振興調査特別委員会の委員長に選任されました。



定例会最終日 常任委員会委員長報告

地域公共交通の維持と確保

今年は市バス80年、地下鉄35周年であることから、地域公共交通の維持確保に向けた考え方と利便性向上の施策について質問しました。安全・安心を最優先に、快適なサービスを提供しながら、愛される身近な公共交通機関として、両事業を安定的に運営していくよ



ひぐちのりこ事務所

TEL.022-398-8171

FAX.022-398-8172

ホームページ <http://www kaigamori.com/nohiguchi/>

ひぐちブログ <http://nohiguchi.jugem.jp/>

twitter アカウント名 #nohiguchi

instagram アカウント名 noriko_higuchi0131

facebook ページ <http://www.facebook.com/noriko.higuchi.18>

ひぐちのりこ 市議会ニュースレター

あったかトーク

第42号 2022年 秋号



ひぐちのりこ
事務所
(青葉区版)

発行人 樋口 典子

1959年仙台市生まれ 管理栄養士 保育士
社会人フォーラム市議団幹事長
●都市整備建設常任委員会 委員長
●文化芸術・スポーツ振興調査特別委員会 委員長
●議会運営委員

「陽性者サポートセンター」 運営費など計35議案を審査

2022年第3回定例会は9月5日から10月6日まで開かれ、昨年度の一般会計・特別会計・各企業会計の決算認定など計35件の議案審査が行われました。

一般会計の歳入は、前年度に比して3.6%減の6,399億円余で歳出は3.7%減の6,298億円余で、実質収支額は約67億円の黒字となりました。いずれも減となった要因は、2020年度に一人10万円が給付された特別定額給付金事業費約1,076億円が計上されたことなどによるものです。特別会計は約3,129億円、企業会計は約2,098億円で、会計総額は10年連続1兆円超えの約1兆1,525億円となりました。

総額176億3,600万円余の 補正予算

一般会計補正予算では、感染症対策としてワクチン接種費、新設の「陽性者サポートセンター」の運営費など83億7,718万円が計上されました。他に保育所・幼稚園教諭・放課後児童支援員等の待遇改善事業費、観光客誘致・インバウンド推進事業費、津波浸水想定に伴うハザードマップ作成経費、3月の福島県沖地震被害住宅応急処理経費および福祉施設等災害復旧費が計上されました。

製品プラスチックの一括回収・リサイクルへ

来年度から、全国に先駆けてプラスチック製品の一括回収・リサイクル事業が実施されることに伴い、廃棄物の減量及び適正処理



多様な性が尊重される社会へやまとカラフルパレード

理に関する条例の改正案が上程されました。また、青葉山公園内の公園センター「緑館館」等の使用料を定める条例改正および指定管理の件、宮城野通、青葉通、定禅寺通に面する建築物の規制緩和に関する条例改正も提案されました。その他、教育委員会委員の任命、人事委員会委員の選任、人権擁護委員の推薦の人事案件も提案されました。

市議会ひぐちコラム

仙台市人勧において

非正規職員に踏み込んだ記述

10月6日に出された仙台市人事委員会勧告では月例給について民間が0.22%上回ったためにそれを解消するため、一時金の増額をせよなどでした。しかしこれは「勤勉手当」が対象であり、「勤勉手当」が支給されていない非正規の会計年度用職員は増額とならない制度となっています。今回の勧告では「会計年度任用職員については、勤勉手当が措置されない状況を勘案し、適切に対応していく必要があります」と前向きな言及がなされました。私も議会で改善を追求してきましたが、さらに取り組んでまいります。



ひぐちのりこ事務所

〒980-0011

仙台市青葉区上杉3丁目9-31

ブリマエーラ社王101

TEL.022-398-8171

FAX.022-398-8172

セブンイレブン側からお入り下さい。

お気軽にお立ち寄り下さい!

ひぐちのりこ 東奔西走!

8月9日 国旗掲揚(弔旗を含む)に関する申し入れ

社民フォーラム市議団では、7月8日に本市が各公所等に対し「安倍晋三元内閣総理大臣の逝去に関する半旗の掲揚」を通知し、7月11日に教育局が仙台市立学校に半旗掲揚を依頼したことについて、市議団は教育現場等に政治的意図を持ち込むことは極めて遺憾であり、通知、依頼を行わないことを求め、市长および教育長に対し、文書を出した経緯などを質しました。

哀悼の意を示すために半旗掲揚を市長に説明し、総務局長の名義で決裁したと説明がありました。

8月19日には再度の申し入れを行い、国民の評価が大きく分かれている状況の中で、半旗の掲揚の依頼は一方

的な政治的価値観を押しつけかねないものであるが、根拠を示すことなどを問いましたが、市として弔意を表すためのものであり、政治的意義を持つことには当たらないとの回答でした。引き続き会派として、政治と教育、行政についてさらなる追及していきます。



ひぐちブログ
国旗掲揚申し入れ



9月22日市民費 決算等審査特別委員会分科会で質疑
9月27日教育費

市民費では、大学連携地域づくり事業に関して、大学ゼミ等との市の事業の協働や連携について質疑しました。また男女共同参画推進に関して、固定的性別役割分担意識や無意識の思い込みへの気づきに対する取り組みについて質し、市ホームページや庁内掲示板における「行政広報物における表現のガイドライン」の周知、新規採用職員を対象とした研修内の啓発のほか、研修講師派遣、せんせい男女共同参画財団発行の広報誌「みんなで考える#ジェンダー不平等」

を使ったワークショップなどを行っていると答えました。教育費では、度重なる地震で被害を受けた荒巻学校給食センターに対しての抜本的な改良復旧および、一昨年の休校中の食習慣の全国調査結果により、学校は生活習慣、食習慣についても好循環をもたらす役割があること認識すべきものであるとの質疑をしました。

ひぐちブログ
決算等審査特別委員会



10月9日 德島県文書館視察

開設されて30年の徳島県文書館を全国フェミニスト議員連盟の有志と視察しました。認証アーキビストなど専門職の育成はじめ、地域の方々が保存している重要な文書についても情報を得ています。開館当時から特別展示も開催されており、現在は年に4回の展示がなされています。視察時は公文書からみる県内の学校に関する展示が行われていました。徳川慶喜の直筆の手紙も保存されている文書保管庫などを見せていただきました。



ひぐちブログ
徳島県文書館視察



小松島新堤・ 地域の要望等で
与兵衛沼ほたるの里 改善されました

昨年の会派予算要望で与兵衛沼周辺について、遊歩道へのベンチ等設置を含め一体的に自然を生かした環境整備を進めることを求めており、この度ベンチの設置がなされました。

今後も利用者の利便性や安全性の向上を図るとともに自然環境にも配慮して管理してまいりたいとの回答を得ています。



お願い 「ひぐちのりこ市議会ニュースレター」を郵送でお届けしている方につきましては、発行側の情報不足から、すでにお亡くなりになられた方や転居された方へも送付されるなど、ご迷惑をおかけすることもございます。その際には情報を寄せくださいますようお願いいたします。なお、お名前や住所などの誤字や訂正などがありましたらあわせてお知らせ頂きますよう、お願い申し上げます。

皆さんの声を聴いて、市政へ！

10月13日 仙台市政運営及び来年度予算要望を提出

毎年のこの時期に要望をしており、本市の状況を踏まえ、市民から寄せられた意見や要望、社民フォーラム市議団および各議員の調査研究に基づき、喫緊に対応が求められる課題や将来を展望した政策等をまとめたものです。

市政運営(6件)

- ・子どもの権利条例
- ・交通基本条例
- ・給付型奨学金条例
- ・公契約条例
- ・文化芸術振興基本条例
- ・パートナーシップ宣誓制度の創設を急ぐこと

県政との関連施策(4件)

- ・女川原発の再稼働停止
- ・特別支援学校の増設
- ・みやぎ発展税、みやぎ環境税について本市の産業振興等に十分活用しうるよう県に求める
- ・4病院の連携・統合の中止を求める

平和行政の推進(2件)

- ・「非核平和都市」の宣言
- ・平和行政、平和教育の推進

新年度予算に関する要望については、全市に関する要望が63件、各区に関する要望が65件の合計128件です。さらに「新型コロナ感染症対策及び市民のいのちと暮らしを守る施策の拡充に関する申し入れ」および「物価高騰等に伴う支援強化について」も提出しました。仙台市からの回答は年明けの見込みです。



ひぐちブログ
市政運営予算要望



ひぐちのりこ 主な活動日誌

7月25日	オガニック給食研修会	9月17日	魅力いっぱい！交通フェスタ2022、宮城バスまつり
8月4日	純木造7階建てビル会派視察	9月18日	みやぎアピール大行動2022
8月4日	議会ICT化推進検討会議	10月1日	青葉区総合防災訓練(小松島小学校)
8月13日	原爆と人間展	10月3日	仙台市、生出地区乗り合いタクシー「おいでもん号」試験運行
~14日		10月7日	第39回地方自治研究全国集会(静岡)
8月19日	健康福祉常任委員会	10月8日	フェミニスト議員連盟オータムセミナー
8月19日	女性市議と女性教職員との懇談会	~9日	
8月25日	こども食堂の助成制度の継続などの要望書提出に同席	10月21日	都市整備建設常任委員会
8月31日	第57回仙台市社会福祉大会	10月24日	文化芸術・スポーツ振興調査特別委員会
9月5日~	仙台市議会第3回定例会	10月28日	仙台・福島・山形市議会広域観光連携推進協議会定例会
10月6日		10月29日	ふるさとの杜再生プロジェクト植樹会
9月16日	都市整備建設常任委員会		おいでもん号出発式

● ● ● これからの主な予定 ● ● ●

11月3日	青葉区民まつり	11月18日	男女共同参画推進
11月4日	議会ICT化推進検討会議	~20日	せんせいフォーラム2022
11月15日	都市整備建設	11月21日	都市整備建設常任委員会
~17日	常任委員会視察	12月27日	文化芸術・スポーツ振興調査特別委員会

